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DON FRANCISCO MARTORELL MONAR
Capitán de Infantería: Piloto Superior de Aeroplano

Falleció el día 6 do los corrientes en el Aeródromo de Cuatro Vientos (Madrid), 
víctima de un accidente de aviación

HABIENDO RECIBIDO LA EXTREMA-UNCION

La Rvda. Comunidad de Padres Agustinos de esta Ciudad, su desconsolada madre 
D.a María Antonia Monar, Viuda de Martorell, abuela, hermanos (presentes y ausentes), 
hermanas, tios, primos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican a sus amigos y 
conocidos se sirvan asistir al rosario y funeral que por el eterno descanso del alma del 
finado se celebrarán en la iglesia del Socorro a las 10‘45 y 11 respectivamente del sábado 
día 10 del actual, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente
Los Excmos. e limos. Sr. Nuncio Apostólico de S. 8., Obispos de" Mr Horca, Sión, Barcelona y Lérida se han 

dignado conceder indulgencias porcada misa, comunión o rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

g l an d es
ALITlACeNES SAN JOSE

la mayoría parlamentaria. ,1a opinión de 1 ¿q 111100^35
El señor Bugallal muestra su conformi- ATorb.m q  ir ía^ * \

dad del Gobierno con voto particular. „ , ., 2
Se aprueba esta por 104 votos contra 67 be ^an reunido las minorías del Con

de los ciervistas y mauristas. greso presidíelas por el >r. ..anchezGue-
Se aprueba la disposición quinta. rra' . . _ T1 . , „ ,
Se rechazan varios votos particulares . ministro de Hacienda Sr. Bugallal 

délos señores Nicolau y marqués déla les comunico que conforme al artículo 112
Frontera a las disposiciones sexta y oc- mañana debe terminar la discusión del
tava 1 articulado de los presupuestos y que no

Se aprueba hasta la disposición diez. se podía debatir ampliamente el articu-
A la once se acepta un voto particular T . ... r.

presentado por el señor Vincenti. E1 ^cierva dijo que por este moti-
Con algunas modificaciones se acepta | entonces no se podría debatir el anti- 

un voto del señor Indalecio Prieto a la C1PP 1,1 Piensa.
disposición doce, que se refiere al aumen- I ‘ c0n^0 de Romanones dijo que se 
to de los haberes de la guardería fo- debía discutir ampliamente el articulado, 
resta! I El Sr. Lacierva propuso que se faeulta-

E1 Sr. Cambó defiende un voto pidien- I al Presidente para limitar la duración 
do que se aumente las dotaciones de de los discursos, oponiéndose a ello el 
Obras públicas. Sr. Indalecio Prieto.

Se rechazan también otros del Sr. La- E* *-r; conde de Romanones dijo que 
c¡erva procedía renovar los acuerdos por medio

Este pide la ampliación de crédito para de la guillotina, oponiéndose a ello el 
la construcción del ferrocarril del Ferrol .‘iV , ., , ,
a Giión. El Alba propuso la supresión de los

Se votan unas proposiciones presenta- ruegos y preguntas.
das por los Sres. Prieto y Matesanz, acep- |
tándose la primera y rechazándose la se- | Lu pUs lUCíl
gunda. . . El señor Bugallal

Se ponen al debate las disposiciones Madrid 8 (9 t)
Se acepta un voto presentahdo a las li- | El señor Bugallal dudaba de que tu»* 

quidaciones del Estado, a las Diputacio- ra ministro cuando se promulgue la Ley 
nos y Ayuntamientos por el Sr. Alba. | del anticipo a la prensa, pues consi iera-

E1 Sr. Bugallal considera grave la acep- i ba que no se puede adoptar responsabili- 
tación del voto y rechaza la segunda parte dades, aunque la firmen.

¡Gran Exposición para el domingo 11 actual!
DEL MOMENTO

¿Voz de alerta?
Ha circulado, por la prensa y de la 

prensa lia pasado al comentario público, 
la noticia de que en breve se montarán 
en las cercanias de Palma ciertas indus
trias que puedan relacionarse con la sani
dad del vecindario. Bajo la impresión del 
momento el comentario público, ha dado 
ya la voz de alarma.

Tiempo ha que nosotros, y con nosotros 
muchísimas personas, conocíamos el pro
yecto de montar en Palma aquellas indus
trias. No quisimos darlo a conocer, hasta 
que la idea hubiese tenido más efectivi
dad y el proyecto hubiere cuajado.

Este proyecto de crear aquí nuevas in
dustrias, que es equivalente al de crear 
nuevas fuentes de riqueza, debe ser con
siderado desde dos puntos de vista: desde 
el higiénico, o sea el relativo a la sanidad 
del vecindario, y desde el punto de vista 
de los beneficios que ello pueda reportar 
a nuestra Isla.

Claro está que nosotros ponemos la 
consideración del punto de vista higiéni
co muy por encima del de la utilidad que 
de las nuevas industrias se derive. Pero, 
hasta la hora presente no puede deducir
se la inminencia ni siquiera la amenaza 
del peligro para la salud del vecindario, 
sencillamente porque, que sepamos, no se 
ha hecho público ningún plano de las 
construcciones en que hayan de montarse 
las futuras industrias, y, en cambio, apa
rece claro, que éstas habrán de reportar 
muchos beneficios a la riqueza de la Isla.

Nuestra opinión depende de la presen
tación de los planos de referencia. Si las 
nuevas construcciones se montan sobre la 
base de un plano, en cuya confección se 
hayan tenido muy en cuenta las condicio
nes de higiene y salubridad que hoy la 
Ciencia puede dejar perfectamente cum
plidas, para nosotros no habrá alarma.

Naturalmente, esos planos habrán de 
ofrecerse a la consideración, 'examen y 
crítica del público; esos planos habrán de 
S3r informados por los técnicos; entre esos 
informes figurarán los que emitan los fa
cultativos. Y si esos planos garantizan la 
ausencia de todo peligro, y aún la amena
za del peligro para la salud del vecinda
rio, ¿porqué empezar ya a sembrar la 
alarma? Ocasiones vendrán en que poda
mos dar nuestra opinión para combatir 
las nuevas industrias, si ellas encierran 
un asomo de peligro, o para fomentarlas 
si se garantizan todas las condiciones de 
higiene apetecibles y exigibles.

Desde otro punto de vista, se trata de 
crear nuevas industrias en Mallorca. Nos
otros, en el afan de ver a nuestra hermosa 
tierra próspera y floreciente, apoyaremos 
siempre cuantos proyectos tiendan a be

; neficiar aquélla.
¿Está demostrado, o es muy probable

que las nuevas industrias reporten bene
ficios y creen una fuente de riqueza en 
Mallorca? Pues no podemos, a nuestro jui
cio, oponernos a que prosperen aquellos 
proyectos.

Nos opondríamos con todas nuestras 
fuerzas, si esas industrias significasen un 
peligro para la salud. Ante ella, se aca
llan todas las razones de utilidad. Pero 
mientras no se demuestre ese peligro que 
se barrunta, y no podrá demostrarse sino 
cuando se tengan a la vista los planos y 
con ellos los informes de los técnicos, nos 
parece que están algo fuera de lugar las 
voces de alarma que se den en esos mo
mentos. 
-- ---------------------------------------------------

LA ULTIMA HORA e n  l o s  pu e b l o s

De Porreríis
Entre la serie de fiestas organizadas en 

este pueblo con el fin de recaudar fon
dos destinados a sufragar los gastos de 
las obras que se están haciendo para 
la conservación y mejoramiento del Ora
torio de Nuestra Señora de Montesión de 
Porreras, ninguna comparable en éxito 
con la Tómbola.

La iniciativa de organizaría se debe al 
Gustos del Oratorio Reverendo señor don 
Bartolomé Picornell quien por sus en
tusiasmos y bondades, ha encontrado ex- 
pontáneo e incondicional apoyo por par
te de las autoridades, propietarios y pue
blo.

La Comisión recaudadora, presidida 
por la señorita Juanita Escarrer, recorrió 
todas las casas del pueblo en demanda de 
donativos. Pocas, por no decir ninguna, 
fueron las casas que dejaron de contri
buir.

Se escribió a los propietarios de fincas 
de aquel término municipal, como tam
bién a los hijos del pueblo, que viven en 
otra parte, regalando todos ellos objetos 
hermosísimos.

Faltaba tan solo elegir el local en que 
debía inaugurarse la Tómbola, y fué ce
dido por el noble propietario don Luis 
Sitjar, a ruegos de la Comisión organiza
dora. La casa cedida está situada en el 
lugar más céntrico del pueblo, en la pla
za, y fué habilitado; para la .Tómbola el 
salón de entrada, blanco, con sus cuatro

elegantes columnas que Completaron el 
adorno de la misma, en que se acredita
ron de buenos artistas los señores don 
Bartolomé Ribas y don Andrés Riera, de 
la Comisión.

El 19 de Marzo, festividad de San José, 
fné el señalado para la inauguración. A 
la salida de los fieles del templo, las 
cuatro de la tarde, las autoridades y la 
Comisión se dirigieron a casa del señor 
don Mateo Escarrer, donde se hallaban 
reunidas las señoritas ya citadas, yéndo
se todos juntos a la Tómbola, acompaña
dos por los acordes de la notable Banda 
de música.

El pueblo entero estaba reunido en la 
plaza. ¡Era la primera Tómbola que se 
hacia en Porreras! Las autoridades com
praron los primeros billetes, y después 
se dió entrada al pueblo, que no cesó de 
pedirlos hasta la hora de cerrar, las once 
de la noche. En los tres días siguientes, 
volvió a funcionar, habiéndose despacha
do desde el día de la inauguración 3.500 
billetes. Lo recaudado asciende a la im
portante suma de 2.844*65 pesetas.

Como se ve, Porreras está de enhora
buena: lo están las señoritas y señoras de 
la Comisión que tan acertada e incansa
blemente trabajaron; lo están loa donan
tes-cuya lista, por lo interminable, sen
timos omitir—que contribuyeron con sus 
valiosos donativos a su éxito; lo está el 
alma de la fiesta, el Rdo. Sr. D. Bartolo
mé Picornell, porque una vez más ha po
dido comprobar los buenos sentimientos 
y creencias del pueblo que responde con 
amor a las invitaciones del que no repara 
en trabajos para ver al Oratorio cual co
rresponde; lo está, en fin, toda Mallorca, 
porque tan santo lugar reunirá, termina
das las obras, todas las condiciones inme
jorables para ser visitado por quien bus
ca un lugar donde pasar unos días santa
mente, a la par que admirando las mara
villas del llano de Mallorca.

La Santísima Virgen bendiga a los Or
ganizadores, a los donantes y a la villa de 
Porreras.

. —El próximo domingo, día 11 de los 
corrientes, se celebrará en el mencionado 
Oratorio la tradicional fiesta cívico-reli
giosa en honor de la Santísima Virgen.
"" He aquí el programa:

A las 8, subida de las Autoridades del 
pueblo al Monasterio acompañadas de la 
Banda de música. A las 10, oficio solemne, 
predicando las glorias de la Virgen don 
Miguel Pomar. Por la tarde, los festejos 
de’ostumbre amenizados por la referida
Banda.— C.

Por Telégrafo

de este.
El Sr. Cambó lo defiende. Dice que pre- | 

cisan que aquellas corporaciones tengan 
recursos extraordinarios, acudiendo, si es 
preciso, a los créditos y a los empréstitos.

Se acepta la segunda parte del voto que 
rechazó el Sr. Bugalla], por 91 votos con
tía 86

Se prorroga la sesión hasta terminar el 
articulado del anticipo a la Prensa.

El Sr. Indalecio Prieto dice que se acor
dó con objeto de que la prensa no comba
tiera al proyecto sobre yacimiento de sa
les potásicas.

Se opone al anticipo y en un extenso 
discurso lo combate.

Entiende que la prensa es la que tiene 
que resolver el problema.

Dice que es absurdo prestar dinero a 
los insolventes.

El problema no se resolverá mientras 
no se eleve el precio de los periódicos.

El Sr. Delgado Barrete rechaza los ar- i 
gumentos del Sr. Prieto diciendo que 
cuando desaparezca el anticipo el precio 
del papel se elevará a 4(X) ptas.

La Presidencia les ruega que abrevien 
la discusión.

El Sr. Ortega Gasset combate la conce
sión del anticipo.
Los diputados se dan de bofetadas

El señor Romeo combate el anticipo a 
la prensa.

Los señores Cierva y Dato se muestran 
conformes con el primer dictamen.

El señor Alba dice: Nosotros examina- | 
mos el asunto por prudencia y previsión 
creyendo que la mejor solución es que el 
precio de los periódicos sea de diez cénti- | 
mos.

El señor Barcia pretende hablar y se lo 
niega la presidencia.

El señor Lúea de Tena que se encuen
tra en el salón dice: Llevamos tres horas 
de discusión.

El señor Barcia dice: ¡Como si fueran 
tres días! ¿Quién es este senador para ha
blar aquí?

Prmuévese un escándalo imposible de 
explicar. . .

Los señores Prieto y Lúea de Tena se 
dan de bofetadas. .

Los diputados se acometen, convirtién
dose el emiciclo en un campo de batalla.

El Sr. Sánchez Guerra anuncia que los 
taquígrafos no transmitirán lo que ocurre.

El escándalo se reproduce con carácte- 
res alarmantes. .

Los jefes de las minorías descienden de 
los escaños llamando a sus correligiona
rios.

Calmados los ánimos el señor Sánchez 
Guerra dice: El día nueve tiene que estar 
votado el articulado y el dia ocho ha ter
minado ya; ante este caso requiero la 
opinión de la Cámara.

Indalecio Prieto esplica los motivos 
que le obligaron a abofetear al señor Lú
ea de Tena.

Se desecha el segundo dictamen, defen
diéndolo el Sr. Prieto.

Se toma en consideración un voto par
ticular del señor Ordoñez a la disposi
ción 7.a sobre atenciones carcelarias.

Queda aprobado el artículo y se levan
ta la sesión a las dos de esta madru
gada.

Otra fórmula
Madrid 8 (10 n.)

La comisión de tarifas ferroviarias ha 
sido requerida a estudiar el dictamen y 
formular otro nuevo.

Declaraciones del señor Goicoechea
El señor Goicoechea ha declarado que 

el régimen parlamentario atraviesa una 
crisis.

La enfermedad no es en el parlamento 
sino en el cuerpo electoral.

España necesita una obra conserva
dora.*

Las izquierdas son incapaces para rea
lizar una buena obra.

Se mostró partidario de una concentra
ción parlamentaria.

Interpelación de Romanones
El señor conde de Romanones se pro

pone explanar una interpelación sobre Ja 
política internacional.

Los debates
La cuestión de los alquileres se discu

tirá en el Congreso alternando con las ta
rifas ferroviarias.

El señor conde de Romanones conside
ra factible la fórmula del señor Ortuño si 
la'aceptan las minorías monárquicas. ,

Se ha presentado una enmienda adi
cional a la cuestión de la prensa, en vir
tud de la cual el precio mínimo de los pe
riódicos será de diez céntimos en caso de 
que la Cámara acepte el auxilio de la 
prensa y la suscripción se elevará pro
porcionalmente.

Del extranjero
Ocho mil guardias rojos desarma

dos.

en LAS CAMAMAS
SENADO

Madrid 8 (10 n.)
En la sesión del Senado, el señor Du

ran y Ventosa pide la modificación del 
Censo.

Con este motivo se promueve un inci
dente.

Se entra en el orden del dia.
Se pone al debate el proyecto de Ley 

de obligaciones del Estado.
El señorSedó consume el tercer turno 

en contra. ,
Se lamenta de las deficiencias del pre

supuesto.
Defiende la creación del Ministerio del 

Trabajo.

Le contesta la Comisión.
El señor Acavarri pide la reglamenta 

ción de la jubilación. _ t
Se retira el dictamen de Guerra y Ma

rina para introducir modificaciones.
Se aprueba hasta el capítulo 12 y se 

levanta la sesión.
CONGRESO

Madrid 8 (9 n.)
En la sesión de esta tarde del Congreso, 

se entra en la orden del día sin que se hi
cieran ruegos y preguntas. ,

El señor Lacierva insiste en decir que 
el voto particular presentado ayer por el 
señor Pedregal vulnera las leyes funda
mentales del ejército. Además se ha pre
sentado por sorpresa después de la apli
cación de la guillotina.

El señor Pedregal lo desmiente dicien-

Terminada la sesión, los periodistas pre
guntaron al señor Sánchez Guerra si se 
proponía adoptar medidar por el inci-proponía adoptar medidar 
dente de la sesión.

El señor Sánchez Guerra se lamentó
de lo ocurrido diciendo que mañana lla
mará a los señores que han intervenido, 
y está ya al habla con los representantes 
designados que intervienen en la cues
tión y tiene la seguridad de que se resol
verá satisfactoriamente.

Se sabe que los padrinos son los seño
res Barcia, marqués ds Teverga y Be- 
launde.

A consecuencia de un incidente ocurri
do en el salón de sesiones, resultó ligera
mente herido el diputado señor marqués 
de Villalobos.

Madrid 8 (11 m.)
Rhun. —8.000 guardias rojos que huye

ron de Réichswbér, refugiándose en la 
zona británica, fueron desarmados.

Petición del gobierno alemán
Berlín El Gobierno alemán ha pedido 

ala Comisión interaliada la prolongación 
hasta el día 10 de julio de la convención 
para que le permita tener 20 batallones 
en la zona neutral.
El ex-Kaiser cambiará su residencia

Londres.—Dicen de Amsterdam que el 
ex Kaiser cambiará esta semana su resi
dencia, trasladándose a Dovrne.

Una refriega
Koblenza.— Una patrulla alemana pro

cedente de Badnenbien que se dirigía a 
Nieterwhilestadt sostuvo un encuentro 
con una patrulla francesa cruzándose 
gran número de disparos resultando he
rido un oficial a/emán.

El tratado de Versalles
Bukerest. - El Consejo de Ministros 

acordó ratificar el tratado de pazide \ er- 
salles por decreto por estar cerrado el 
parlamento. . ,

Después se someteni a éste.
Bélgica y Alemania

Bruselas. -- La impresión general - 
que Bélgica se abstendrá en la interven
ción militar de Alemania.

Material para los bolcheviquis
Ha llegado a Dinamarca el delegado del 

i Gobierno de los soviets Mr. Krassip para 
adquirir material ferroviario para los 
bolcheviquis.

FARRA.

Asuntos de Baleares
Contra el ■ Diccionari Catalán 

Barcelona 9 (3‘25 m.)
Universal publica estaEl «Noticiero Universal puDUca esta 

noche un articulo combatiendo enérgica
mente la subvención que ha concedido ei 
Estado al < Diccionario catalán, valenciano 
v balear- de Mossen Alcover.
" Dice que el único Diccionario catalán 
con autoridad y garantía de depuración 
es el del * Instituí d’ Estudis caíala,i3>.
Oliver.

M.C.D. 2022



ha subido al Cielo

No se invita particularmente.

INI
Notas del Carnet cual danDoña maría Vives Mas
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Valladolid.
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a

De Alicante han llegado 
funcionario judiciaial don

Congreso 

mientras

id. 
se 
m.

porales y extradinarios 375, lo 
2.375 millones de gas"os.

El articulado aprobado en el 
se eleva a 300 millones.

El total de gastos es de 2.675

Madrid 9 (11 m.) 
El Rey, después de visitar

DE VIAJE 
esta mañana el 
Mariano de Cá-

lada en la dependencia que venía ocupan
do el negociado de carnes y que la Ofici
na que ocupaba la de Subsistencias sea 
destinada a despacho de los señores Te
nientes de Alcalde y Concejales.

Su afligido esposo, hijos, madre, madre política, hermanos y demás 
familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan se 
sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que se celebrará el 
día 11 del actual a las nueve y media de la mañana en la parroquia de San 
Juan Bautista de la villa de Deyá, por cuyo favor quedarán eternamente 
agradecidos.

Falleció en Palma el día 21 de Marzo de 1920 

después de recibir todos los Santos Sacramentos

NECROLOGICA
Después de rapidísima enfermedad ha su

bido al cielo, a los cinco años de edad, el 
precioso niño José Antonio Ripoll Pastor, 
hijo de nuestro querido amigo don Francis
co, Director de la fábrica de abonos «La 
Fertilzadoraf.

ceres, el teniente de infantería don Mariano 
Yufera, el comerciante don Ernesto Fuentes, 
el agente comercial don Luis Galiaña, el 
condestable D. Antonio Pujadas y don Juan 
Barceló.

♦ Para Barcelona ha salido esta tarde el 
Gerente de los «Establecimientos iDebray», 
don Antonio Soler Moreu.

MARITIMAS
ENTRADAS.—Procedente de Alicante eIbi- 

za, ha llegado esta mañana, el vapor «Ma
llorca*.

De Palamós ha llegado la balandra «Pro
greso»

SALIDAS —Para Barcelona debe salir a las 
seis y media de esta tarde el vapor «Ma
llorca» .

—Para falencia el laúd «Santa Fé».

A sus padres, abuelos y demás familia 
"' de nuestro pé

Hoy se repetirá El farol rojo.
Lírico

Hoy descansará Fátima Miris.'
Habrá sesiones de cine de seis y media 
once y media, proyectándose por única

INFORMACION
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JOSE ANTONIO RIPOLL PASTOR

Sus desconsolados padres, hermanas, abuelos, tíos, tías, primos, primas y demas pa- 
riente^ suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a la conducción del cadáver 
que tendrá Ingara las 9 y media de esta noche, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Plaza Puerta Santa Catalina, 55—1.°

^VX*XXX^*XXXXAX
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Solución de la huelga .
Anoche, después de algunas reuniones 

que tuvieron los huelguistas con el señor 
Gobernador, quedó solucionada la huelga 
del personal de la nueva fábrica de elec
tricidad, huelga que se había planteado 
por la mañana.

El arreglo, fué a base de concederla 
compañía un aumento de sueldo, de 1*50 
pesetas a los fogoneros. .

A los peones encargados de las cenizas 
que cobraban, 0*42 céntimos por hora, se 
les dará en lo sucesivo 0*50 céntimos.

A los peones, engrasadores y otros au
xiliares de las centrales que pedían el au
mento de un real diavio, se les ha ofreci
do estudiar su petición y contestarles en 
breve.

Habiendo satisfecho a los obreros las 
concesiones y promesas de la Compañía, 
a las doce de la noche, reanudaron el tra 
bajo.

Las subsistencias
El pescado.—Ayer, y después de una 

serie de dias en los cuales la pescadería 
había estado por completo desabastecida 
de pescado, lo hubo con alguna [sufi
ciencia.

Los precios, sin embargo, continuaron 
por las nubes, y sin tener en cuenta para 
nada, las vendedoras, la tasa (elevada ya 
de sí) dictada por este Ayuntamiento.

No sólo hay que procurar que haya su
ficiencia de pescado, sinó que éste, esté al 
alcance de todas las fortunas, y muy espe
cialmente de las clases modestas. ___

£Z pan.—Se queja el público de lo de
ficientes que resultan las clases de pan, 
especialmente las de bajo precio, (apesar 
de que, aunque se las llame así, resultan 
en extremo elevadas), y pide, que la auto
ridad se cuide de averiguar las clases de 
harinas con las cuales se fabrica.

Nos parece muy natural este deseo, má
xime contando el Ayuntamiento con la
boratorio de análisis y personal que cues
ta mucho dinero a Palma. ,

El Alcalde debe organizar una reduci
da sección [entre el personal subordina
do, en mejores condiciones para ello, que 

’ se cuide diariamente de lo relativo a hi
giene y pureza de los alimentos y castigar 
con mano dura, a los que no sólo, no se 
conformen con vender caro, sinó que 
vendan productos adulterados y sucios.

En esta forma se prestarán buenos ser
vicios en favor del vecindario de Palma.

—Importación. El vapor Mallorca ha si
do portador de 60.743 kgs. de carga pro
cedente de Alicante, consistente en horta
lizas. conservas, productos químicos y 
farmacéuticos, curtidos, azúcar y fardería 
general.

Pidiendo aceite.—El señor Gobernador 
ha insistido hoy, telegrafiando al minis
tro de Abastecimientos, para que a la bre
vedad posible, conceda a Mallorca una 
nueva partida, por lo menos de 100,000 li
tros de aceite intervenido. .,

Ha pedido también la concesión de 
otras partidas de arroz intervenido, ya 
que las llegadas estos días a Palma, es 
insuficiente para satisfacer las necesida
des del consumo. _

La conducta del señor Gobernador en

INI

transmitimos la expresión 
same.

HN
los asuntos relativos a subsistencias,, es 
digna de todo elogio, pues gracias a sus 
gestiones activas, Palma cuenta hoy con 
trigos, harina, aceite y arroz a precio eco
nómico, lo que representa un alivio para 
el consumidor.

Asuntos municipales
Se ha constituido la Comisión de Obras 

y entre otros asuntos se acordó:
* Que en cumplimiento del acuerdo del 
Ayuntamiento y para poder redactar los 
proyectos técnico-económico de adoqui
nado y alcantarillado, por parte del per
sonal técnico se proceda urgentemente a 
la formación de una relación de las calles 
y plazas que tienen el piso de terrisco, 
extensión y anchura de cada una de ellas 
con expresión de las irregularidades que 
afectan sensiblemente a la anchura; rela
ción del número de fincas que lindan con 
dichas calles y plazas, nombres de sus 
propietarios, numeración de las mismas 
y extensión de la línea frontera con la 
vía pública de cada uno de aquellos edi
ficios. .

Que se presente una relación detallada 
del alcantarillado existente, diámetro y 
extensión del mismo, parte que pueda y 
convenga utilizarse, calles y plazas que 
carecen de él y extensión y diámetro del 
que deba construirse con expresión de 
los sitios en que deba serlo.

—El Alcalde señor Fons ha impuesto 
una multa de 15 ptas. a D. Sebastián Font 
de Son Moragues de Valldemosa por cir
cular en automóvil por la capital llevan
do exceso de velocidad.

—Este mediodía se han reunido en la 
Alcaldía una comisión del gremio de ta
honeros, el señor Alcalde y el inspector 
señor Pujol, a fin de señalar el precio 
para la venta del pan. .

Se ha acordado que el precio sea de 
0*60 ptas. el kilo.

Y a fin de evitar que se infrinjan las 
disposiciones de la Alcaldía, se ha acorda
do que diariamente los tahoneros pasaran 
una nota a la oficina correspondiente, de 
la cantidad de pan que deben elaborar 
para el día siguiente.

—El señor Alcalde ha dirigido una co
municación al señor Gobernador, supli
cándole, que dé las órdenes oportunas 
para evitar la salida de arroz.

Obedece esta súplica del señor Alcalde 
a que ha tenido noticia de que habían lle
gado a Palma unos comisionados de Me
norca, con el objeto de adquirir varias 
partidas de harina.

' —Habiéndose constituido la nueva Co
misión de = Abastos y Arbitrios^ y tenien
do necesidad de una dependencia especial 
para el despacho de los asuntos corres
pondientes a la misma, la Comisión y el 
Alcalde han dispuesto que dicho negocia
do sea regentado por el oficial D. Gabriel 
Síngala y que la Oficina sea instalada en 
el entresuelo de la Casa Consistorial.

El Sr. Singala regentará también como 
ha venido haciéndolo en la actualidad los 
asuntos correspondientes al arbitrio de 
carnes y matadero que tan magnifico re
sultado han dado bajo la dirección del ci
tado Oficial Sr. Síngala.

También ha dispuesto el Sr. 'Alcalde 
que ¿ Oficina de Subsistencias sea insta-

RE.LIGIOSAS
PARA MAÑANA

SANTOS.—San Macario arz. ySan Ezequiel 
profeta mártir.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en los 
Sagrados Corazones dedicadas a San Fran
cisco de Paula: Exposición a las seis; a las 
diez y media Misa mayor; por la tarde a las 
seis y tres cuartos Rosario, Triduo con ser
món por el Rdo. P Juan Pascual, S. J , de
voto ejercicio y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONE \ —En San Felipe Neri, 
Adoración Nocturna, por el turno de San 
Felipe.

De Teatros
Principal

Ante numerosa concurrencia se estrenó 
anoche la película artística El farol rojo, 
cinta que fué en extremo del agrado del 
público.

Se trata de un film que más que por 
nada se distingue por su gran origi
nalidad. Es algo completamente nue
vo en la pantalla y que se sale de todo lo 
que habíamos visto hasta ahora.

El film se desarrolla de la China y la 
mayoría de los personajes son chinos. Se 
tiene la ventaja de que aparte del asunto, 
el público tiene ocasión de conocer las 
costumbres de aquel país oriental.

Con El farol rojo se presentó Alia Na- 
zimova, artista que puede calificarse co
mo una de las estrellas de la pantalla.

vez El farol ¡ojo.
♦

Mañana sábado a las nueve de la noche 
Fátima Miris presentará programa nuevo. 
Figurará en el mismo el estreno de la 
opereta La viuda alegre, en la cual realiza 
150 transformaciones.

GAUETIMíM
—Sastre D. B. Mercadal excortador de 

la casa Bellot y García ha tenido la aten
ción de ofrecernos su despacho de Sastre
ría instalado en la calle de Jaime 11-54.

—De compras. El dueño de los almace
nes Salvat nos comunica que ha regresa
do del continente con su encargado el se
ñor Bosch después de efectuar importan
tes compras de géneros para 'la próxima 
temporada.

—Herido. Esta mañana ha sido curado 
en el dispensario de la Cruz Roja un in
dividuo que ha tenido la desgracia de 
caerse de una escalera, produciéndose 
una herida en la cabeza.

—Niebla. Efecto de la denza niebla en
contrada durante el camino, el vapor Ma
llorca correo de Alicante, no ha llegado 
hasta las once de esta mañana.

Esta mañana han círulado noticias, por 
las cuales se aseguraba que el hidroavión 
Savoia 9», había sufridojun contratiempo 

en el muelle de Barcelona.
Se ha dicho, que, después de realizar 

un vuelo magnífico sobre aquel puerto y 
en el momento de amerrizar, tuvo que ha
cer una maniobra rápida para evitar el 
choque con una embarcación, de resultas 
de la cual cayó violentamente en el agua, 
resultando ligeramente herido el aviador 
Guarnieri y lanzados los dos pasajeros 
que en el avión le acompañaban.

Con cbjeto de conocer lo que cierto ha
bía sobre la noticia circulante, hemos vi
sitado al señor Hereter, que como es sa
bido se halla en Palma.

Sorprendido, nos ha dicho, el citado 
señor, que nada absolutamente sabía, que 
las únicas noticias que tenía de su casa de 
Barcelona, recibidas anoche, eran que el 
«Savoia», no había realizado el anuncia
do viaje a Palma por hallarse enfermo el 
aviador Guarnieri, que como es sabido 
era el que nuevamente había de realizar
lo y que tan pronto como se pusiera bién 
lo llevaría a cabo.

*
Hablando con el Sr. Hereter relativo al 

estado de los trabajos y gestiones que 
estaba haciendo para la implantación del 
servicio postal aéreo, nos ha dicho que 
iban por muy buen camino.

Se hallan tanto él como sus compañeros 
los señores Pons y Garcías, muy satisfe
chos de las deferencias y facilidades de 
que han sido objeto porparte del público, 
autoridades y prensa local.

Nos ha añadido, que uno de los días 
próximos será presentado para su trami
tación a la Junta de Obras del Puerto, el 
proyecto y documentación necesaria para 
poder empezar la construcción del han
gar.

Este se levantará en terrenos de Jon- 
quet, inmediaciones del sitio conocido 
por es portel.

Eu cuanto a la implantación de la nue
va línea postal aérea, nos han dicho tanto 
el señor Hereter como el Marqués de la 
Laguna, que era ya un hecho indiscuti
ble y han añadido:

< É1 estado actual de la aviación y el 
empleo de los aparatos y motores más 
modernos y más apropiados al servicio 
aéreo postal de Barcelona a Palma, per
miten asegurar la absoluta regularidad y 
seguridad en esta línea con la única con
dición do disponer de material aéreo 
abundante y perfectamente inspecciona
do y conservado.

Organizando con todos los medios de 
seguridad necesarios y manteniendo los 
aparatos y motores en perfecto estado de 
conservación, las líneas aéreas son tan 
seguras y regulares como las líneas marí- 
timás, como lo demuestran los servicios 
ya establecidos en el extranjero entre Pa
rís y Londres por ejemplo en que se ha
cen cuatro viajes diarios a pesar de las 
malas condiciones y la niebla de aquel 
clima y el servicio francés de Tolouse a 
Marruecos del que por atravesar nuestra 
península podemos apreciar perfectamen
te su regularidad.

Para la organización perfecta del servi
cio Barcelona-Palma es necesario que dia
riamente un aparato salga de Barcelona 
para Palma y otro de Palma a Barcelona 
de manera que pueda recoger el primero 
la correspondencia llegada a Barcelona 
en el expreso de Madrid y traer para ser 
repartida en las horas de oficina de la tar
de, la correspondencia escrita en las ho
ras de oficina de hU mañana y el segundo 
recoger la correspondencia de Palma es- 
orita por la mañana y llegar a Barcelona 
a tiempo de enlazar con el expreso de 
Madrid. Este programa puede realizarse 
con un solo aparato que saliendo de Bar
celona a las 13 llegue a Palma a las 14‘20 
y recoja la correspondencia saliendo a las 
15 para llegar a Barcelona a las 16*20 y 
podría realizarse de una manera mas per
fecta con dos aparatos independientes 
que realizaran cada uno el servicio diario 
de ida y vuelta con lo cual además de rea
lizar el programa anterior se dispondría 
de más capacidad pera pasajeros pudien- 
do ser 14 los transportados diariamente y 
además conseguirse que una carta escrita 
en Barcelona o Palma por la mañana, 
pueda llegar a su destino, contestarse y 
recibirse la contestación en'el punto de 
origen en el mismo dia.

Para poder garantizar este servicio de 
una manera regular y segura es indispen
sable además de elegir el tipo de aparato 
más perfecto y más apropiado, acumular 
cuantos elementos se emplean en los últi
mos tiempos de la aviación en los países 
más adelantados. , . . .

El aparato más apropiado es indiscuti
blemente el S-16—que aparte de las con
diciones técnicas de carga-velocidad-esta
bilidad-planeo-condiciones de amerrizaje- 
consumo-radio de acción y materiales em
pleados, és el tipo más moderno de la casa 
que en hidroplanos ocupa el primer lugar 
en el mundo entero. Está estudiado expre
samente para servicios análogos de Bar
celona-Palma y es tan moderno que las 
pruebas oficiales los viajes de recepción 
de líneas han sido hechos a principios del 
año actual y ha sido adoptado para las lí
neas entre Italia y Suiza y las estableci
das en Holanda y Noruega.

Los elementos auxiliares son: Radiote- 
legrafía-aparat s de señales-vapores auxi
liares (de 150 toneladas) que faciliten ac
cidentalmente el aterrizaje en puntos in- 
termedios-cauoas-automóviles-angares-ta- 
lleres de reparación en Palma y Barcelo- 
na-almacén de piezas de recambio-ofici
nas de correos-automóviles-botes-etc.»

«Nuestras gestiones de hoy, se encami
nan, pues, a dejar las cosas establecidas, en 
relación al orden que con mucho gusto, 
acabamos de reseñarle.*

ts lije
Madrid 9 (11 m.)

La sesiúi del Congreso terminó con la 
votación dd articulado de los presupues
tos a las dos de la madrugada, por tanto 
no precisar?, la aplicación de la guillo
tina.

El Congresorespetará en lo sucesivo la 
semana parlamentaria, celebrando sesio
nes los lunes y sábados.

El señor Bugallal permaneció once ho
ras seguidas en el banco azul.

Al terminar la sesión saludáronle ¡nu
merosos diputados. El Ministro se mos
traba contrariado por los aumentos intro
ducidos en el articulado, esperando que 
las propuestas aceptadas fen el Congreso 
pudieran modificarse en el Senado.

Confirmando y ratificando las manifes
taciones que hizo a primera hora de la 
tarde, dijo que no será él quien lleve a la 
prácaica los presupuestos, justiprecián
dolo por el trastorno que causan en la 
ley económica los votos particulares y 
enmiendas de los diputados los cuales 
representan un aumento de gastos.

El déficit inicial del presupues to apro
bado ayer en el Congreso será de 8:34 mi
llones que tendrán que cubrirse con la 
deuda del Tesro, conforme lo exigen hs 
circuntancias.

Los gastos permanentes de los presu
puestos suman 2.000 millones y los tem

que los ingresos sólo producirán ¡1.842 
millones.

Una interpelación de Romanones 
¡Madrid 9 (11 m.)

El Conde de Romanones explanará el 
miércoles una interpelación sobre políti
ca internacional, demorándola hasta ese 
día porque desea que estén presentes to
dos los jefes políticos por la importancia 
del asunto y de las cuestiones que plan
teará.

Como el señor Cierva y el señor Alva- 
rez tienen que ausentarse no regresen 
hasta el miércoles el Conde aplaza la in
terpelación para que estén presentes en 
dicha sesión.

El Rey en Valladolid

la Academia de Caballería, se trasladó al 
Paseo de Zorrilla presenciando, acompa
ñado de las autoridades, desde una tribu
na el desfile de tropas.

Luego regresó a la Academia.
Después marchó a caballo hacia la cues

ta de la Marquesa presenciando los ejer
cicios.

Luego obsequió con un banquete a las 
autoridades en la Capitanía General.

En todas partes fué adamadísimo, des
pués visitó los cuarteles siendo aclamado 
con entusiasmo.

Las fuerzas practicaron ejercicios.
El Rey se mostró satisfechísimo.
A su paso por el mercado, las vendedo

ras le obsequiaron con claveles.
Por la tarde se celebró en la Academia 

un te en su honor.
Después se personó en el Ateneo, don

de presidió la sesión inaugural.
El Presidente leyó un discurso elogian

do al Monarca.
El compositor señor Manzanares ejecu

tó al piano un escogido programa.
El Alcalde pronunció un patriótico dis

curso glosando la (frase que el Rey le 
dijo momentos antes, de que Valladolid 
crece.

El Rey se levantó a hablar y dijo que 
nada podía decir después de oir al Alcal
de. Rindió un domenaje a Castilla la cual 
por si sola llena un cuartel del escudo de 
España.

FABRA.

DE BARCELONA
Un petardo

Barcelona 9 (3’15 m.)
Anoche estalló un petardo en la tene

ría que posee el concejal D. Jaime Talló 
en las calles de las Delicias y del Car
denal Vives, en la barriada de la Soledad 
de Igualada.

La explosión del artefacto sólo causó 
desperfectos en las paredes y en el techo 
del edificio, rompiendo los barrotes de 
hierro de una ventana al lado de la que se 
colocó el explosivo. Este según parece, 
era igual al que estalló anteanoche en el 
domicilio de D. Juan Llanzana, o sea un 
pote de hojalata cargado de pólvora y 
metralla.—Oliver.

El general Weyler visita un cuartel
El general Weyler visitó el cuartel de 

Alfonso XIII, revistando las fuerzas del 
Regimiento de Dragones.

El general quedó complacido, en la visi
ta que hizo al castillo de Montjuich, de 
las obras que se están efectuando para 
alojar al Regimiento de Infantería núme
ro 73, que en breve se organizará en esta 
capital.

Mejoras a los sargentos
El general Weyler ha recibido telegra

mas del ministro de la Guerra diciendo 
que el aumento 200 pesetas que en el 
presupuesto se han consignado a los sar
gentos, seguirán otras medidas encami
nadas a mejorar su situación económica.

El Obispo de Gerona
El Obispo de Gerona Dr. Mas, ha ex

perimentado una ligera mejoría dentro 
de la gravedad..—Oliver.
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